




Liebe Wennemer, Bockumer, Stockhauser und Gäste,

Unsere Vorfreude ist auch in diesem Jahr wieder riesengroß, denn unser Schützenfest steht wieder vor der Tür. 
Das erste Augustwochenende ist nicht nur für uns Schützen eine besondere Zeit, voller Tradition und Freude, son-
dern auch für alle Gäste von Nah und Fern.

Wenn die Straßen und die Schützenhalle geschmückt sind, das herzliche Lachen der Menschen zu hören ist und 
die Familien, Nachbarn und Freunde fröhlich miteinander Singen und Tanzen, dann ist es so weit - Es ist Schützen-
fest!

Schützenfest ist die Zeit der Gemeinschaft und des Miteinanders. Hier trifft man seine alten Freunde wieder und 
lernt neue kennen. Hier feiern Jung und Alt miteinander und schaffen so Erinnerungen, die ein Leben lang beste-
hen bleiben. Hier werden die Traditionen weitergelebt. Für uns Schützen ist es das Hochfest des Jahres. Den wür-
digen Rahmen hierzu geben aber nur Sie, die Besucher. Sie füllen unsere Halle mit Leben und Freude und 
machen das Fest zu dem, was es ist. Am schönsten ist es doch, wenn „Alle“ dabei sind. So Laden wir natürlich 
auch alle herzlich  ein, die noch nie an unserem Schützenfest teilgenommen haben.

Die nächsten drei Tage werden hoffentlich wieder voller Überraschungen und einzigartigen Momenten stecken. 
Wie bereits im letzten Jahr starten wir unser Fest am Freitag mit der Schützenmesse, der Kranzniederlegung am 
Ehrenmahl und dem anschließenden Stangenabend.

Am Samstag geht es mit dem großen Festzug und dem Zapfenstreich weiter und am Sonntag werden die neuen 
Majestäten ermittelt. Jeder Einzelne dieser drei Tage steckt voller Highlights und Tradition.

WieWie auch im letzten Jahr, begleitet uns der Musikverein aus Remblinghausen alle drei Tage musikalisch und wird 
uns wieder ordentlich einheizen, um für unvergessliche Momente mit Band und Blaskapelle zu sorgen. Auch 
freuen wir uns wieder, dass uns der Tambourcorps aus Hirschberg und unser heimischer Musikverein beim 



Schützenumzug und Zapfenstreich unterstützen und so für eine Gänsehautatmosphäre sorgen. Es wurden viele 
Stunden mit ehrenamtlicher Vorbereitungszeit verbracht. Es wurde geputzt, gepinselt, gefegt, gemäht und 
gehämmert, um das Schützenfest zu ermöglichen. Wir freuen uns schon jetzt über jeden einzelnen Gast aus Nah 
und Fern. Lassen Sie uns eine schöne Zeit miteinander auf unserem Schützenfest 2024 verbringen. Wir sehen 
uns! 

             
             Der Vorstand der St. Nikolaus Schützenbruderschaft Wennemen-Bockum-Stockhausen.



Liebe Schützenschwestern und Schützenbrüder, liebe Leserinnen und Leser,

irgendwie hat es bisher nie geklappt, dass ich in den vergangenen acht Jahren am Schützenfest der St. Nikolaus-Schüt-
zenbruderschaft Wennemen – Stockhausen – Bockum teilnehmen konnte. Corona, Urlaubszeit und andere Verpflich-
tungen waren der Grund. Nun wird dieser Makel beseitigt. 

Ich freue mich darauf, in diesem Jahr bei Ihnen und Ihrem Schützenfest Anfang August dabei sein zu dürfen. Und 
schön, dass ich mit Ihnen zum Auftakt der Schützenfesttage in der St. Nikolaus-Kirche die Schützenmesse feiern darf. 
Herzliche Einladung dazu!

Christsein und Menschsein kann man nicht alleine, Schütze sein ebenfalls nicht! Ja, Gemeinschaft, Begegnung, 
Gespräch und geteilte Freude, Festzüge und geselliges Beisammensein gehören zusammen. Sie schenken uns eine 
dankbare Unterbrechung des Alltags, zeigen uns, dass wir aufeinander angewiesen sind! Vielleicht brauchte es erst die 
Corona-Pandemie und ihre Folgen, dass wir diese Dingen neu zu schätzen wissen.

„Zieht„Zieht den neuen Menschen an, der nach dem Bild Gottes geschaffen ist...“, heißt es am Schützenfestwochenende in 
der Lesung aus dem Epheserbrief. Der Schützenrock und die -uniform, die festliche Kleidung dieser Tage erinnern uns 
daran, als „neue Menschen“ im Sinne der Schützenideale Glaube – Sitte – Heimat zu leben, sie nicht nur auf die Fahnen 
und in die Schützenhallen zu schreiben, sondern sie zu verwirklichen.

Mögen die Schützenfesttage und der gemeinsame Gottesdienst zu Beginn uns darin stärken sowie Gemeinschaft und 
neue Hoffnung, Freude und Zuversicht schenken!

In herzlicher Verbundenheit und mit sauerländischem Schützengruß

IhrIhr
Michael Schmitt, Pfarrer



Ich freue mich, auch in diesem Jahr wieder die Grüße der Kreis- und Hochschulstadt Meschede zum traditio-
nellen Schützenfest der St. Nikolaus-Schützenbruder¬schaft Wennemen-Bockum-Stockhausen zu übermitteln. 
Ich grüße auf diesem Wege ganz herzlich alle Schützenbrüder, die Bürgerinnen und Bürger sowie die Gäste aus 
nah und fern. 

Schützenfeste sind bis heute – und so soll es auch bleiben – ein Stück gelebter Tradition und wichtig für das 
gesellschaftliche Leben. Es ist und bleibt wichtig, die Tradition und die Kameradschaft aufrecht zu erhalten. 

Die lebendige Zusammenarbeit innerhalb der Schützenbruderschaft, aber auch mit den anderen örtlichen 
Vereinen sowie die ehrenamtliche Arbeit für das Allgemeinwohl kommen den Bürgerinnen und Bürgern immer 
wieder zugute. Hierfür gilt Ihnen mein herzlicher Dank.

Es ist schön, an den Schützenfesttagen die Sorgen des Alltags für ein paar Stunden zu vergessen, alte Freund-
schaften zu pflegen, neue Kontakte zu knüpfen und die Schützentradition lebendig zu halten.

Ich wünsche dem Schützenfest 2024 der St. Nikolaus-Schützenbruderschaft Wennemen-Bockum-Stockhausen 
einen fröhlichen und harmonischen Verlauf und den Anwärtern auf die Königswürde eine sichere Hand beim 
Vogelschießen. 

Meschede, im August 2024

Ihr

Christoph Weber



Liebe Schützenbrüder und Schützenschwestern, königliche Hoheiten und Schützenfestbesucher, 

endlich ist es wieder soweit. Vom Freitag 02.08. – Sonntag 04.08.2024 findet in der Dorfgemeinschaft Wennemen 
–Bockum –Stockhausen das jährliche Hochfest der St. Nikolaus Schützenbruderschaft statt. Leider haben sich die 
Zeiten im Vergleich zum Vorjahr nicht verbessert. Der Krieg in der Ukraine ist immer noch nicht beendet und wird uns 
vermutlich noch viele Jahre mit all seinen Auswirkungen begleiten. Ebenso die voranschreitende gesellschaftliche 
Spaltung. 

SchützenfestSchützenfest hat somit auch zusehends eine Bedeutung für unser Land. Mitglied zu sein in einer Bruderschaft heißt, ich 
stehe zu Glaube, Sitte und Heimat. Auch ohne Mitgliedschaft werden die meisten Festbesucher dieses Leitmotiv teilen. 
Dabei muss man die Begrifflichkeiten nicht ausschließlich im engsten Sinne auslegen, denn sie bedeuten auch, dass 
wir gerade im ländlichen Bereich aus der Schützentradition heraus eine Solidargemeinschaft sind und sein müssen, in 
der sich Mitmenschlichkeit, Hilfsbereitschaft und Festivitäten miteinander verbinden. Wie leer wäre Vieles ohne die 
Schützenbrüder im grünen Rock.

IchIch freue mich daher schon heute auf unser Schützenfest und auf erfrischende Gespräche lustiger oder ernster Natur. 
Reden hilft, egal wobei. Wer nicht redet bekommt nichts mit. Nur wer redet kann lachen, Probleme lösen und mittendrin 
sein. Gehen Sie zum Schützenfest und zeigen Sie der Bruderschaft und dem Vorstand, dass Sie zu unserer Solidarge-
meinschaft dazugehören. Schützenfest lebt vom Dabeisein. Sollten Sie vielleicht Neubürger sein, empfiehlt sich die Teil-
nahme um so mehr. 

Ich wünsche dem Vorstand und amtierenden Majestäten gutes Schützenfestwetter und dem Fest einen harmonischen 
Verlauf. Auch wenn ich selbst keinen grünen Rock trage, lasse ich mich gerne von dem Wahlspruch leiten: Grüner Rock 
macht Bock! Man sieht sich „auffe Halle“. 

In diesem Sinne.
Ihr Peter Schüttler















Wir freuen uns auch in diesem Jahr wieder zahlreiche Mitglieder für ihre Vereinstreue und ihr besonderes 
Königsjubiläum auszeichnen zu können. Um den Ehrungen einen verdienten, würdigen Rahmen zu geben, 
finden diese wie gewohnt am Sonntag bei dem gemeinsamen Frühschoppen statt. Nicht zuletzt im Namen 
unserer geehrten Mitglieder, bitten wir alle Schützenbrüder an den Ehrungen teilzunehmen.









Liebe Wennemer, Bockumer, Stockhauser, liebe Gäste des Schützenfestes, 

Jetzt ist es bald schon wieder soweit: Schützenfest steht vor der Tür. Es ist unglaublich, wie schnell ein Jahr 
vergeht. Uns kommt es so vor, als wäre der Königsschuss erst letzte Woche gewesen. Doch jetzt stecken wir 
schon alle in den Vorbereitungen des Schützenfestes 2024! 

WirWir blicken auf ein sehr schönes und aufregendes Königsjahr mit besonderen Highlights zurück. Es fing alles an 
mit dem Königsschuss und der anschließenden Feier in der Halle. Es war MEGA! Die Nachfeier ist dann etwas 
eskaliert (naja selber schuld, wenn man einem Jens Hoffmann sagt, dass es kein Ende gibt). Eine Woche später 
hieß es dann schon: „Schwingt euch in Anzug und Kleid es geht nach Wehrstapel auf das Jubiläumsschützen-
fest!“ Bei sehr warmen Temperaturen hatten wir einen super Tag dort. 

Kurze Zeit später fand auch schon das Kreisschützenfest in Kückelheim statt. Dort geht ein besonderer Dank an 
unseren Musikverein Wennemen, der das Warten auf den Bus am Abend zu einem Highlight gemacht hat und 
mit uns ein bisschen die Straßen von Kückelheim unsicher gemacht hat. Danke aber auch an den Schützenvor-
stand. Ihr habt uns auf allen Veranstaltungen begleitet und unterstützt. Ohne euren ehrenamtlichen Einsatz wäre 
das alles und vor allem das Schützenfest wie wir es kennen, nicht möglich. Ein besonderes Danke gilt aber vor 
allem auch unserem großartigen Hofstaat und unserer Familie. Danke, dass ihr das ganze Jahr mitgezogen habt 
undund jede Feier einzigartig gemacht habt. Ihr habt uns das ganze Jahr unterstützt und ohne euch wäre es nur halb 
so schön gewesen! 

Nun blicken wir mit einem lachenden und einem weinenden Auge auf das Schützenfest 2024 hin. Es hat uns 
sehr viel Spaß gemacht und es war eine unvergessliche Zeit. Für alle die noch überlegen, ob sie einmal Königs-
paar von Wennemen werden sollen? Macht es! Es ist einfach ein tolles Erlebnis. Nun wünschen wir allen ein 
schönes Schützenfest 2024 und allen Anwärtern auf die Königswürde eine sichere Hand. 

Euer Königspaar 
Vanessa und Daniel 







Trotz der unbeständigen Wettervorhersagen konnte das traditionelle Kinderschützenfest in Wennemen auch in 
diesem Jahr mit viel Begeisterung und Freude stattfinden. Aufgrund des drohenden Regens entschied sich der 
Vorstand, die Feierlichkeiten in den Innenbereich zu verlegen, was der Stimmung jedoch keinen Abbruch tat. 

Der Festtag begann mit einem prächtigen Festzug, bei dem viele Kinder stolz die Schützenhüte ihrer Väter trugen. 
Die musikalische Untermalung übernahm der heimische Musikverein, dessen Klänge die festliche Atmosphäre 
untermalten. Das amtierende Königspaar wartete bereits samt Hofstaat in der Vereinsstraße.

NachNach dem Festzug folgte der feierliche Königstanz, bei dem die kleinen Tänzer und Tänzerinnen ihr Können unter 
Beweis stellten. Im Anschluss daran fand das mit Spannung erwartete Königsschießen statt. Die Kinder schossen 
mit großer Begeisterung und Geschicklichkeit, bis David Kessler schließlich mit dem 42. Schuss triumphierte und 
zum neuen Kinderkönig gekrönt wurde. An seiner Seite wird Klara Piepenburg das Königsjahr regieren. 

Auch die Position der Vizekönigin wurde hart umkämpft. Marie Kotthoff setzte sich schließlich durch und wird ge-
meinsam mit Moritz Dröge als Vizekönigspaar das kommende Jahr gestalten. 

Ein herzlicher Dank gilt allen Besuchern, die das Fest begleitet und unterstützt haben. Das Kinderschützenfest in 
Wennemen hat erneut bewiesen, wie wichtig Traditionen und Gemeinschaft für das Dorfleben sind. Es bleibt ein 
unvergessliches Ereignis für alle Beteiligten, besonders für die kleinen Schützen, die voller Stolz und Freude 
diesen besonderen Tag gefeiert haben.





Ein letztes Mal: Liebe Mitglieder und Freunde unseres Schützenvereins, 

mit einem weinenden Auge müssen wir euch heute mitteilen, dass unsere traditionelle Papiersammlung leider ein 
letztes Mal im Oktober stattfinden wird. 

DieseDiese Entscheidung fiel uns nicht leicht, doch mehrere Faktoren haben uns zu diesem Schritt bewogen. In den 
vergangenen Jahren mussten wir feststellen, dass die Menge des gesammelten Papiers kontinuierlich abgenom-
men hat. Trotz intensiver Bemühungen und großem Engagement unserer ehrenamtlichen Helfer konnten wir die 
Sammlung nicht auf das nötige Niveau bringen, um einen lohnenswerten Gewinn für unsere Schützenkasse zu 
erwirtschaften. 

Wir möchten an dieser Stelle unseren tiefen Dank an all jene aussprechen, die uns in der Vergangenheit unter-
stützt haben. Besonders die ehrenamtlichen Helfer, die unermüdlich im Einsatz waren und teilweise private oder 
von ortsansässigen Firmen zur Verfügung gestellte Fahrzeuge nutzten, um die Sammlung zu organisieren und 
durchzuführen, verdienen unser größtes Lob und unsere Anerkennung. 

Wir bitten um euer Verständnis für diese Entscheidung. 
Der Vorstand der St. Nikolaus Schützenbruderschaft Wennemen, Bockum und Stockhausen.







Babilon Haustechnik
Gartenstraße 26
59872 Meschede
 Tel. 0 29 03 / 66 87
Fax 0 29 03 / 85 00 78
info@babilon-haustechnik.de
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Bei bestem Wetter und einer Vielzahl kulinarischer Angebote war das Dorfdinner 2023 erneut ein voller Erfolg. Die 
idyllische Kulisse, gepaart mit strahlendem Sonnenschein, lockte zahlreiche Einheimische und Gäste aus der Um-
gebung an. Überall duftete es nach den unterschiedlichen Leckereien. Die Stimmung war wieder ausgelassen 
und fröhlich.

Familien, Freunde und Nachbarn versammelten sich an langen, festlich geschmückten Tafeln, um gemeinsam zu 
essen, zu trinken und zu plaudern. Das Dorfdinner ist für uns immer ein Highlight. Es ist schön zu sehen, wie die 
Menschen zusammenkommen und unsere Gemeinschaft feiern. 

Um die Attraktivität der Veranstaltung zu bewahren und stets neue Ideen einfließen zu lassen, haben sich der Vor-
stand dazu entschieden, das Dorfdinner im zweijährigen Rhythmus fortzuführen. Das nächste Dorfdinner wird 
somit im Jahr 2025 stattfinden. 

Wir bedanken uns wieder bei allen Teilnehmern und Helfern, die diese Veranstaltung zu einem Erfolg gemacht 
haben. Wir freuen uns auf 2025 und hoffen euch alle wieder begrüßen zu dürfen!





Liebe Jungschützen, Schützenbrüder, verehrte Gäste und Freunde des Schützenvereins Wennemen, 

ich heiße sie herzlich willkommen zu unserem diesjährigen Schützenfest. Mein Name ist Tim Klauke und ich 
habe die Ehre, als Jungschützenkompanieführer unsere Jungschützengemeinschaft ab diesem Jahr zu Ver-
treten.

Das Schützenfest ist für uns alle das Highlight im Jahr – eine Gelegenheit, Gemeinschaft zu erleben, Traditi-
onen zu pflegen und fröhliche Stunden miteinander zu verbringen. Besonders freue ich mich darüber, dass 
unsere Jungschützen auch in diesem Jahr wieder zahlreich vertreten sind und aktiv zum Gelingen des Festes 
beitragen. Unsere Jungschützen sind die Zukunft des Vereins, und ich freue mich über das Engagement und 
die Begeisterung, die jeder Einzelne mitbringt. Gemeinsam setzen wir uns dafür ein, unsere Tradition lebendig 
zu halten und zeitgleich frischen Wind in unseren Verein zu bringen.

Wir hoffen dieses Jahr wieder auf ein spannendes Jungschützenkönigsschießen mit vielen Anwärtern. Im 
letzten Jahr konnte sich Niklas Zöllner in einem spannenden Duell gegen seine Kontrahenten durchsetzen 
und die Jungschützenkönigswürde erringen. Allen Anwärtern in diesem Jahr Gut Schuss und viel Glück.

Freuen sie sich jetzt auch schon auf ein spannendes Jahr 2025, wenn es heißt, 25 Jahre Jungschützen 
Wennemen- Bockum-Stockhausen. Wir haben großes vor! 

Mit besten Schützengrüßen 
Tim Klauke





Telefon +49 (0) 2903 85 22 58 0





Nach vielen Diskussion haben wir uns Ende letzten Jahres dazu entschieden, einige Schönheitseingriffe in userer 
Schützenhalle vorzunehmen, um die Halle auch optisch auf die Höhe der Zeit zu bringen.

Im Frühjahr traf sich eine Abordnung der „Handwerker“ aus dem Vorstand um einen Plan aufzustellen, die Halle 
möglichst mit geringen finanziellen Aufwand aufzuwerten. Neben den neuen Aufkantungen unserer Seitenschiffe 
und den vielen Malerarbeiten, wird euch unsere umgebaute „Warsteiner“ Theke direkt ins Auge fallen. Hier hat 
unser Vorstandskollege Maximilian Wrede unzählige Stunden seiner Freizeit investiert, um mit weiteren Vorstands-
kollegen ein fabelhaftes Ambiente zu erschaffen. 

Wir bedanken uns bei allen, die uns geholfen haben unsere Halle wieder zu verschönern. Ohne euch wären diese 
Maßnahmen nicht machbar gewesen! Wir freuen uns auf Schützenfest mit euch gemeinsam ein paar Bierchen 
an der schönsten Theke des Sauerlandes zu genießen.








